

La lettre pastorale de l'archevêque de Gniezno-Poznan, toute vibrante d'émotion religieuse et patriotique, a trouvé un retentissant écho dans la population polonaise. La presse poznanienne fait remarquer que le pays riverain de la Warta, où a été institué le premier évêché polonais, a été la base de l'Etat polonais, de même qu'il est et reste le berceau de toute la nation polonaise. Le *Glos Narodu* (*Voix du peuple*), organe du clergé cracovien, à son tour, adresse ses plus cordiales salutations à la capitale de Mieclisla et de Dombrowka, et affirme qu'aujourd'hui, la pensée de la Pologne tout entière se tourne, pleine d'attachement et de reconnaissance, vers la ville de Poznan.

*La Croix* (Paris)

### LES LIVRES

MGR BESSON. *L'Homme-Dieu*. Conférences prêchées à la métropole de Besançon. 13e édition, Paris (P. Téqui, 82, rue Bonaparte). Vol. in-12 de 460 pages. Prix : 3 francs.

Cet ouvrage, tout en répondant aux dernières attaques d'une incrédulité se jetant à bout de voie, dans les impasses du romanesque et de la folie, embrasse la grande et éternelle démonstration de la divinité de Jésus-Christ, telle qu'elle convient à tous les âges et à tous les esprits. L'auteur résume sous une forme nouvelle et originale les plus beaux arguments des Pères et des grands apologistes, et son livre s'adapte aux besoins de notre âge en tournant au profit de l'apologétique les recherches et les erreurs de la philosophie, les découvertes et les objections de la science. On s'étonne de la quantité de faits et d'idées qui sont condensés dans ces quatre cent soixante pages. Et tout cela dit dans un langage pur et correct, plein d'élégance et de distinction, et s'élevant quelquefois à la plus haute éloquence.

R. PERE DUMAS, S.M. *Introduction à l'union intime avec Dieu*. Paris (P. Téqui, 82, rue Bonaparte). Vol. in-12 de 556 pages. Prix : 3 francs.

Voici en quels termes élogieux Son Eminence le cardinal Merry del Val remerciait l'auteur de l'envoi d'un exemplaire de cet ouvrage.

“ L'accueil si bienveillant que l'Episcopat et le Clergé ont fait à ce livre mystique témoigne de son mérite et de sa beauté.

“ Le Souverain Pontife est heureux de vous féliciter de la très pieuse intention, du noble but que vous vous êtes proposés, par la publication de cette œuvre, fruit de votre long ministère auprès des âmes religieuses